
Доклад Власова Р.И. 

Коллегия Министерства Спорта Республики Татарстан 

Хәерле көн, хөрмәтле Олег Васильевич, хөрмәтле Фарид 

Хайруллович, хөрмәтле Лейла Ринатовна, коллеги! 

  

Слайд 2 

2024 Год в Казани станет еще одним знаковым годом, а надеемся и 

отправной точкой новой спортивной эпохи, ведь Казань принимает 

первые международные «Игры будущего».  Соревнования пройдут в 

новом для мира формате фиджитал – каждая дисциплина станет 

объединением классического и цифрового спорта. 

Инициатива проведения соревнований такого вида перевернула 

понимание спорта, киберспорта и компьютерных игр в обществе. 

  

 Слайд 3 

Поколения спорили, что лучше- телевидение или интернет, живопись или 

цифровое искусство. Такие же споры шли и про классический  и кибер 

спорт. Но в новом формате “фиджитал”  есть место всему  - и интернету, и 

телевидению, и спорту традиционному и цифровому. 

В «Играх будущего» ожидается участие двух тысяч спортсменов, более ста 

команд из различных стран, а охваты с трансляций согласно прогнозам 

превысят миллиард. 

 

 

  



 Слайд 4 

 ИТ-парк является одной из площадок проведения мероприятий “Игр 

Будущего”. Так у нас прошло уже 7 тестовых Фиджитал Игр и ряд 

зрелищных активностей, как для  фанатов фиджитала, так и для тех, кто 

услышал о нем впервые.    

В рамках самих «Игр будущего» на нашей площадке пройдут такие 

мероприятия, как соревнования по дисциплине “Мир Танков”, 

спортивному программированию, а также Speedrun-марафон и форум 

“Начни Игру”. 

  

 

 

СЛАЙД 5 

Как любая индустрия, фиджитал не может состоять из одного, пусть даже 

очень большого события. Сильнейшие фиджитал-спортсмены вырастают 

из сотен и тысяч увлеченных подростков. Поэтому в 2023 году нами была 

создана Федерация фиджитал-спорта Республики Татарстан, которая стала 

первой аккредитованной федерацией фиджитал спорта в России. 

Были подписаны соглашения о сотрудничестве со спортивными и 

образовательными учреждениями, что в будущем после принятия 

соответствующих регламентов, позволит выпускать и аккредитовывать 

квалифицированных тренеров и судей.    

Но главное, что за несколько месяцев мы организовали 20 тренировок 

команд, отстажировали 50 фиджитал-судей и провели уже 30 фиджитал-

мероприятий, которые посетило более 6000 зрителей. 

 



СЛАЙД 6 

Это были и мероприятия формата  фиджитал-гонок,  фиджитал-шахмат и 

фиджитал-баскетбола для отдельных школ, ВУЗов и даже  фиджитал-

настольный теннис для людей серебряного возраста. Яркие впечатления 

оставил мастер-класс по проектированию и пилотированию дронов для 

учащихся казанских школ под руководством Булата Нургалиева - самого 

молодого чемпиона-оператора дронов в России. Такие форматы позволяют 

шаг за шагом знакомить с фиджитал абсолютно разные аудитории. 

Не останавливались мы и на географических границах -  были проведены 

фиджитал-игры для граждан африканских стран, проживающих в Казани. 

  

СЛАЙД 7 

Но самыми зрелищными и яркими стали Фиджитал турниры в 

Муниципальных районах - в Богатых Сабах, Альметьевске и  

Зеленодольске, в которых приняли участие почти 900 спортсменов. 

Настоящий неподдельный восторг детей и подростков из небольших 

городов и сел вызвали и сами игры, и атмосфера.  Региональной 

особенностью стало то, что во всех районах прошли соревнования по 

фиджитал-единоборствам, которые включали в себя национальную борьбу 

“корэш” и игру в “мортал комбат”. Также прошли турниры по Баскетболу, 

Футболу, Гонкам, Стратегии (которая сочетает популярную 

компьютерную игру Дота-2 и физический лазертаг), и даже танцам, где для 

повтора танцевальных движений за компьютерными персонажами 

требуется особая скорость и  точность. 

Для зрителей на всех фиджитал-турнирах было организовано более 60 зон 

различных активностей, и для района это, конечно, был яркий цифровой 

праздник. Именно за такими впечатлениями и появляется детская мечта 

однажды стоять на пьедестале победителей Игр Будущего среди 



спортсменов со всего мира. 

 

СЛАЙД 8 

Предлагаю посмотреть на видео как это было. 

   

СЛАЙД 9 

Мы не ограничиваемся тем, что уже сделано и запланировали на текущий 

год еще больше событий. Наша ключевая цель – вовлекать как можно 

больше будущих фиджитал-спортсменов в это движение, системно 

работать над развитием индустрии и  создавать условия для появления 

сильнейших фиджитал-команд и спортсменов в Татарстане. 

В планах  организация регулярных тренировок киберспортивной части для 

сильнейших спортсменов и команд, а также подготовка судейского и 

тренерского состава. Пользуясь случаем, хотел бы обратиться к вам, 

уважаемый Олег Васильевич, за содействием в скорейшей разработке и 

утверждении федеральных стандартов по данным видам спорта. Это 

позволит официально готовить и выпускать фиджитал-тренеров и судей 

для дальнейшего развития фиджитал-спорта в России. 

  

СЛАЙД 10 

Первым событием этого года  станет республиканский семейный 

фиджитал-фестиваль , который пройдет  уже с 19 по 21 января  в дворце 

единоборств “Ак Барс” здесь в Казани. В рамках этого мероприятия 

запланировано проведение гранд-финала по фиджитал-спорту по 6 

дисциплинам, турнир по дронрейсингу и  различные зоны активностей, в 

том числе с достижениями науки и техники. Приглашаю всех вас посетить 

это мероприятие. 



Также мы запланировали проведение серии зональных фиджитал-

турниров по всему Татарстану, в которых смогут принять участие все без 

исключения районы нашей Республики.   

  

СЛАЙД 11 

Большим событием также станет открытие в апреле первого городского 

дронпарка с обучением пилотированию и проведением профильных 

соревнований на нашей эксплуатируемой крыше нового технопарка 

им.Башира Рамеева. 

 

Слайд 12 

Отдельным направлением деятельности федерации является содействие в 

открытии фиджитал-объектов в Республике Татарстан. Благодаря 

поддержке руководства республики были открыты новые спортивные 

объекты и школы с качественными спортивными площадками и залами.   

И если дооснастить эти современные объекты киберспортивным 

оборудованием, то республика получит большое количество фиджитал-

центров без необходимости строительства. В них наша молодежь сможет 

улучшать не только физическую подготовку, но и когнитивные 

способности, цифровые навыки. А спорт от объединения с яркими 

киберспортивными составляющими выиграет в зрелищности, вовлечет 

больше людей в активный образ жизни и здоровые увлечения. Большой 

спрос на это мы увидели везде, где проводили наши мероприятия.  

Наша цель не вытащить детей из-за компьютеров или усадить спортсменов 

за них, наша цель создать условия для развития новой мультиформатной 

спортивной индустрии в Республике Татарстан. 

Сегодня вершиной спортивных идей являются Олимпийские игры, 

которым около 3000 лет. Но был тот день, когда их придумали и провели 



впервые. Верю, что сегодня мы стоим на пороге эпохи, когда «Игры 

будущего» становятся настоящим. Верю, что зарождается самое яркое, 

обсуждаемое, объединяющее мир и вовлекающее миллионы людей новое 

спортивное движение. 

  

ИГЪТИБАРЫГЫЗ ӨЧЕН РӘХМӘТ!  

Спасибо за внимание. 

 


